

Domingo, 16 de septiembre de 2007

- Portada
- Burgos
- Merindades
- Ribera
- Castilla y León
- España
- Mundo
- Economía
- Deportes
- Vivir
- Cultura
- Sociedad
- Opinión
- Necrológica
- Tecnología

Vivir

RUTAS

El regalo del bosque

La naturaleza se presenta imponente en las laderas del Monte Hijedo. Grandes masas de bosques caducifolios hacen de la zona un rincón único y singular.

MIRIAN LÓPEZ / MONTE HIJEDO

Allí donde la provincia rompe el esquema de las tierras castellanas, donde el verde cubre praderas y montañas y las vacas se convierten en un elemento más del paisaje. Allí donde la tierra huele a húmedo y las nubes son demasiado asiduas se esconde un encantado rincón de la provincia que guarda uno de los mayores tesoros vegetales del país, el Monte Hijedo.

En la zona, denominada Alfoz de Santa Gadea, se enclavan unos pequeños pueblos que, pasado ya el verano, se sumen en la tranquilidad y el sosiego. Quintanilla de Santa Gadea es nuestro primer destino. A la entrada del municipio un enorme roble capta nuestras miradas, pues es verdaderamente impresionante, a pesar de que no esté vivo. Se secó hacia el año 2000 y hoy su impresionante esqueleto lleno de retorcidas 'extremidades' lo ha convertido en una obra de arte al más puro estilo contemporáneo. Muy cerca de él toda una variedad arbórea rodea al pequeño pueblo. Sólo con alzar la mirada esquivando los tejados, que por cierto, destacan por la modernidad de sus tejas, ya se puede contemplar un paisaje abierto de campos coloridos por pequeñas flores moradas y amarillas.



Paseando por Quintanilla apenas nos cruzamos con un par de vecinos. Quizá sea mala hora o mal día porque el aspecto de las viviendas indica que por allí sí hay vida. Casas perfectamente remodeladas, paredes de piedra, amplios jardines, vistas al monte, todo un lujo. Una estampa que no sólo se da aquí sino que también llega a más pueblos del norte de Burgos. Sus inquilinos, muchos de ellos, son familias del País Vasco que por cercanía o por motivos familiares llegan a nuestra provincia a pasar sus vacaciones y ahora, una vez acabadas, regresan a los pueblos los fines de semana.



Aunque no nos hayamos topado con demasiada gente, los animales han estado bien presentes en toda la visita. Además de los simpáticos perros (unos más que otros), que nos saludan a ladrido limpio, también encontramos curiosos mininos y... de pronto, allí están ellas, las vacas, las más grandes estrellas de la zona, comiendo, comiendo y comiendo. Apenas se inmutan, nos dedican una mirada y listo.



enterramientos perdidos.

Salimos de Quintanilla de Santa Gadea dirección Santa Gadea. A muy pocos metros se encuentra una necrópolis que data de la época altomedieval con más de veinte tumbas excavadas en la roca. El lugar no tiene ninguna indicación y la maleza impide verlo a simple vista desde la carretera, por lo que la mejor opción para dar con ello es preguntar a algún paisano de la zona. Se trata de un conjunto histórico atractivo, pues además de los numerosos enterramientos, alrededor hay gran diversidad de flora que embellecen y dan color al lugar.



A muy pocos kilómetros está Santa Gadea de Alfoz, capital del municipio. Por el camino aún se aprecian algunos de los bajos muros que separan las verdes tierras de pastos, que atestiguan la economía ganadera del lugar. Al entrar al pueblo resulta especialmente llamativo el reloj digital colocado en una pared del ayuntamiento que, con brillantes y parpadeantes números rojos que alternan hora y temperatura, resulta más típico de farmacia que de consistorio.



- Cursos
- Master
- Cursos Verano

Se trata de un pequeño pueblo en el que su arquitectura popular destaca por las edificaciones en madera y piedra. Además, algunas aún conservan el balcón corrido en la planta superior característico de las tierras cántabras. Por sus calles apenas se ve gente, ya que, según comentan los pocos vecinos que rondan por el pueblo, acabado el mes de agosto son una minoría los que aguantan por allí. Además del clásico turismo rural, que goza en este municipio de tres casas rurales, son asiduas las visitas de jóvenes los fines de semana ya que, muy cerca del pueblo, en el Monte Hijedo, existen paredes rocosas aptas para la escalada.



- Hoteles Londres
- Hoteles Madrid



Por sus calles, como por las de muchos otros pueblos, podemos oír los pitidos insistentes del butanero reclamando clientes o ver persecuciones de gallinas. Al hablar con los vecinos sobre la belleza y el encanto de la zona no se les olvida comentar detalles como que esta localidad fue uno de los enclaves escogidos por el director de cine Mario Camus para grabar su largometraje «La vuelta del Coyote», protagonizado por José Coronado.

Blogs

La espesura del hijedo. Rumbo al Monte Hijedo las carreteras se estrechan y serpentean mientras nos llevan hasta el comienzo del bosque. Las verdes llanuras quedan atrás y las estructuras rocosas aparecen con formas sinuosas debido a la erosión. Las vacas y los

Publicidad

1. Smalia Clinic Madrid

Cirugía plástica en rostro y cuerpo. Tratamientos profesionales. <http://www.smaliacclinic.com>

2. Selecciona cirugía nariz en Ask.com

Busca en Ask.com y encuentra toda la información acerca de cirugía nariz. Compara entre las empresas líderes y consigue las mejores condiciones. <http://es.ask.com>